

Marlene Eilers Koenig, citando a Guy Stair Sainty, anuncia, en exclusiva para Royal Musings, el compromiso matrimonial de S.A.R. el Príncipe Don Jaime de Borbón-Dos Sicilias, Duque de Noto, con Lady Charlotte Diana Lindesay-Bethune, hija menor del Muy Honorable Earl y la condesa de Lindsay, compromiso al que ha dado su consentimiento S.A.R. el Duque de Calabria y Conde de Caserta, Jefe de la Casa Real de las Dos Sicilias, a tenor de las Actas Reales de Matrimonios de 1829 y 1836.

Según las fuentes citadas, la familia Lindesay (o Lindsay), de origen escandinavo vikingo llegó a las islas británicas antes de la conquista normanda y alcanzó notoriedad con Sir Walter de Lindsay, miembro del Consejo del Rey David I de Escocia en 1116. Su nieto, Sir David Lindsay de Crawford y Byres, fue Gran Chambelán de ese reino en 1256 y murió en la Cruzada de Túnez organizada por San Luis de Francia en 1270. Su hijo, Sir Alexander de Lindesay, combatió junto a Sir William Wallace y a Robert Bruce contra Eduardo I de Inglaterra. Del hijo de éste, David, barón de Crawford y de Byres, desciende David Lindsay, nombrado Earl de Crawford en 1398, casado con Elizabeth, hija del Rey Roberto II de Escocia. En la misma línea encontramos a John Lindesay (cuyo abuelo materno fue Sir William Keith, Mariscal de Escocia) creado Lord Lindsay de Byres en 1444, quien casó Lady Joan Stewart, a su vez nieta del antes mencionado Rey Roberto II. El V Earl de Crawford recibió a título vitalicio el ducado de Montrose en 1488.

Patrick Lindsay, VI Lord Lindsay de Byres, jugó un importante papel en el reinado de la Reina María Estuardo. John, X Lord Lindsay de Byres, Tesorero de Escocia, fue nombrado Earl de Lindsay y Lord Parbroath en 1633, y sucedió como XVII Earl de Crawford en 1644 (título que fue ostentado por la familia de los Earls de Lindsay hasta 1808, cuando pasó a Alexander Lindsay, VI Earl de Balcarres. El derecho al título de Earl de Lindsay pasó entonces a un primo y fue confirmado al X Earl en 1878, hasta el actual Earl, James Lindesay-Bethune, nacido en 1955, subsecretario parlamentario de Estado para Escocia entre 1995 y 1997, Presidente del National Trust para Escocia desde 2012 a 2017, que ocupó escaño como miembro hereditario

de la Cámara de los Pares. La madre de Lord Lindsay es la Honorable Mary Clare Douglas-Scott-Montagu, hija menor del II barón Montagu de Beaulieu. James Lindesay-Bethune sucedió a su padre en 1989 como XVI Earl, XV vizconde Garnock, XXV Lord Lindsay de Byres, y XV Lord Kilburnie, Kingsburn y Drumry, contrajo matrimonio en 1982 con Diana Mary Chamberlayne-Macdonald, hija primogénita del Mayor Nigel Donald Peter Chamberlayne-Macdonald y de Penelope Mary Alexandra Chamberlayne, y nieta de Sir Alexander Somerled Angus Bosville Macdonald de Sleat, XVI y Primer Baronet de Escocia.

La familia toma como apellido adicional el de Bethune en su condición de herederos de este linaje por el matrimonio de George Lindsay de Wormiston con Margaret Bethune (fallecida en 1782), hija primogénita y heredera de Thomas Bethune de Kiloconquhar. Esta rama de la familia escocesa Béthune (extinguida en línea de varón), originaria de Flandes, fue fundada por Robert VI, Lord de Béthune, que se estableció en Escocia hacia 1192. Sus hermanos, que permanecieron en Francia, son antepasados de los duques de Sully y Chârost y de otras ramas de la familia Béthune (o Bethune).

La prometida del Duque de Noto, Lady Charlotte, nació el 12 de marzo de 1993 y tiene cuatro hermanos: Lady Frances Mary, casada con Rostislav Gabinsky, Lady Alexandra Penelope (soltera), William James, vizconde Garnock, y el Honorable David Nigel, gemelo de Lady Charlotte. Residen habitualmente en Upper Largo, Fife, Escocia.

Como curiosidad dinástico genealógica cabe citar que para algunos tratadistas los derechos regios de los Estuardo recaen en el actual Duque de Calabria como nieto de S.A.R. la Infanta Doña Alicia, por haber llegado a los Parma a través de complicados problemas respecto a la validez de ciertos matrimonios del Gotha.

Deseamos sinceramente larga felicidad a la pareja.

José Luis Sampedro Escolar

